

COMENTARIOS

Evaluación Docente: una variable estratégica

En el marco de una educación centrada en las y los estudiantes, el rol del profesor se posiciona como un eje fundamental. Este vínculo directo entre docente y estudiante es dinámico, y su efectividad depende de la capacidad del profesor para adaptarse a las transformaciones del entorno educativo. Incorporar nuevas herramientas, tecnologías y establecer una alianza estratégica con la inteligencia artificial (IA), en lugar de considerarla una amenaza, es clave.

Las decisiones en educación deben basarse en datos. En este sentido, la evaluación del desempeño docente realizada por los y las estudiantes permite identificar oportunidades de mejora, evaluar la eficacia de los procesos educativos y garantizar que los objetivos y metas académicas se estén cumpliendo. Más allá de ser un trámite administrativo, la evaluación docente proporciona información valiosa para ajustar estrategias pedagógicas, fomentar la innovación y responder a las necesidades reales del estudiantado.

En el pasado, los indicadores en educación solían limitarse a lo administrativo. Hoy, este tipo de evaluación representa un avance significativo, ya que permite mejorar la calidad educativa y optimizar los procesos de enseñanza y aprendizaje. Al mismo tiempo, asegura el cumplimiento de estándares académicos cada vez más exigentes.

El desarrollo de una carrera pedagógica para las y los académicos es esencial para un perfeccionamiento continuo. Este proceso no solo identifica áreas de mejora, sino que también respalda el crecimiento de las competencias



“La evaluación del desempeño docente realizada por los y las estudiantes permite identificar oportunidades de mejora”.

Roberto Varas V.
Rector Santo Tomás Sede Iquique

académicas y profesionales de los docentes. Un sistema robusto que fomenta un ciclo virtuoso: mejores profesores generan mejores experiencias de aprendizaje, lo que a su vez aumenta el éxito académico y el compromiso estudiantil con la institución.

El impacto positivo de una enseñanza de calidad se extiende más allá de las aulas. Profesores altamente capacitados y comprometidos refuerzan la reputación y el prestigio de la institución, atrayendo a nuevos estudiantes y fortaleciendo su sostenibilidad a largo plazo.

En este sentido, la evaluación docente no debe considerarse solo una medición, sino una estrategia clave para impulsar la excelencia académica, la innovación pedagógica y el reconocimiento institucional.